Villa, Yamilet, "Responsabilizan a líder social y a Solorio de posibles enfrentamientos en Xochipala", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 31 de octubre, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/10/31/index.php?section=sociedad&article =006n1soc

El comisario municipal de Xochipala, Salustio López Carrera, y el presidente del comisariado de bienes comunales de ese poblado, Ramiro Carreto Barrera, responsabilizaron al líder del Movimiento por la Defensa de Xochipala, Samuel Jiménez Cuenca, y al diputado local Ramiro Solorio Almazán de las muertes que puedan ocurrir en un posible enfrentamiento entre dos grupos.

Una de la partes, integrada por al menos una decena de comuneros, viajó a la capital del estado encabezado por el comisario municipal y el presidente del comisariado de bienes comunales de Xochipala, para exigir que les sea devuelta la comisaría y aclarar la información vertida por los integrantes del Movimiento por la Defensa de ese poblado.

En un primer momento, el comisario de Xochipala, Salustino López –quien presuntamente fue destituido el pasado domingo en una asamblea—, anticipó que analizan la posibilidad de proceder penalmente contra quienes mantienen *tomada* la comisaría desde el lunes 29 de octubre.

Añadió: "violan la ley al obstruir las vías de comunicación y al pretender quitar por la fuerza los sellos a una autoridad, vamos a proceder contra ellos".

Por su parte, el presidente del comisariado de bienes comunales de Xochipala, Ramiro Carreto Barrera, aseguró que Samuel Jiménez Cuenca, líder del Movimiento por la Defensa de Xochipala, ha actuado de manera arbitraria en busca de que la empresa canadiense Luismin les dé una cantidad superior que cubra los daños ocasionados en 420 hectáreas donde se abrió una brecha para comunicar a esta población con Mezcala y donde también se presume que se llevaron a cabo trabajos de prospección geológica para determinar la viabilidad de una mina de oro, plata y zinc, "ellos argumentan que sus tierras son pequeñas propiedades, pero no es así, son terrenos ejidales".

Aseguró que Luismin les entregó 3 millones 600 mil pesos por las tierras, y no 2 millones 600 mil pesos, como lo dieron a conocer los presuntos afectados.

No obstante, exhortó a la Procuraduría de Protección Ecológica (Propeg) del gobierno estatal a intervenir nuevamente para decidir si corresponde entregar una cantidad superior que cubra realmente los daños ocasionados por la minera canadiense.

De hecho, recordó que el representante de la Propeg, solamente hizo la observación de que se ocasionaba un daño ecológico, pero nunca argumentó que se debería pagar un monto de 3 millones 600 mil pesos.

Afirmó que la comisaría de Xochipala está *tomada* desde el lunes por los comuneros que integran el Movimiento por la Defensa de dicho poblado, por lo que destacó: "el edificio está *tomado* abarca la comisaría de bienes comunales y comisaría municipal, nosotros no queremos enfrentamientos porque al enfrentarnos va a haber muertes en Xochipala, ya se dividió el pueblo porque seguramente va a haber muertes".

Aquí fue que responsabilizó al dirigente del Movimiento por la Defensa de lo que pueda ocurrir, "nosotros responsabilizamos directamente al señor Samuel Jiménez Cuenca y su grupo como comité comunitario, y también responsabilizamos al diputado Ramiro *Velorio* (sic) porque nos va a ocasionar muertes en la población, ese señor (Ramiro Solorio) no entiende que no puede darle posición a alguien sólo porque es diputado".

Carreto Barrera aclaró que no está en contubernio ni con el comisario, ni con la minera, "si la empresa va a pagar, que pague lo legal".

Aseguró que el monto que cubrió la minera por los presuntos daños se lo han gastado los integrantes del Movimiento por la Defensa de Xochipala en cantidades que van desde los 5 hasta los 20 mil pesos.